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Ata da trecentésima vigésima primeira (321ª) Reunião Ordinária da Associação de Usuários de 
Ressonância Magnética Nuclear (AUREMN), realizada em 26 de maio de 2020. 
 

Aos vinte seis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte, com início às catorze horas e 1 
cinco minutos e término às  dezesseis horas e vinte minutos, via webconferência, realizou-se a 2 
trecentésima vigésima primeira Reunião Ordinária da Associação de Usuários de Ressonância 3 
Magnética Nuclear (AUREMN), conforme convocação expedida antecipadamente, para tratar 4 
dos seguintes assuntos: 1. Aprovação da ata da 320ª Reunião da AUREMN; 2. Informes sobre 5 
a XVI Jornada de RM - Fortaleza; 3. Balancete 2019 e situação financeira da AUREMN; 4. 6 
Proposta de cursos de RMN online; 5. Assuntos Gerais. Presentes, o Sr. Presidente Cláudio 7 
Francisco Tormena, o Vice-Presidente, Francisco Paulo dos Santos, o Secretário, Luciano 8 
Morais Lião, o tesoureiro Valdemar Lacerda Júnior e os membros da Associação: Andersson 9 
Barison, Antonio Gilberto Ferreira, Claudia Jorge do Nascimento, Ernani Abicht Basso, Fabio 10 
Ceneviva Lacerda Almeida, Heitor Secco Seleghini, Janaina Dantas Vilcachagua, Lorena Mara 11 
Alexandre e Silva, Marcos Batista Machado, Naira Machado da Silva Ruiz, Nilce Viana Gramosa 12 
Pompeu de Sousa Brasil, Sonia Maria Cabral de Menezes, além da secretária da AUREMN 13 
Sandra Mello. O presidente abriu a sessão colocando em discussão a ata da 320ª reunião da 14 
AUREMN. Não havendo nenhuma objeção, a ata foi aprovada por unanimidade. No segundo 15 
ponto de pauta, o presidente informou que os convites para os palestrantes da XVI Jornada de 16 
RMN já foram enviados e a maioria já respondeu afirmativamente. Comentou que devido a 17 
pandemia aguardaremos até final de julho para decidir se a reunião, prevista para novembro, 18 
será realizada presencial ou virtualmente, ou se será transferida para 2021. As dificuldades 19 
relacionadas a essas situações foram apresentadas pelos membros da diretoria e da associação, 20 
ressaltando-se a importância de se reunir a comunidade, nem que seja virtualmente e que a data 21 
prevista deve ser mantida. Passando-se ao terceiro ponto da pauta, Valdemar apresentou o 22 
balancete 2019, demonstrando que o ano fechou com superávit de R$ 2.774,03. Apresentou 23 
ainda a evolução do balanço financeiro da sociedade desde 2013, demonstrando que o déficit 24 
outrora apresentado só recentemente foi superado. Destacou que o orçamento da AUREMN é 25 
bem enxuto e a arrecadação com anuidades é pequena. Nesse sentido, destacou a importância 26 
dos eventos para manter a saúde financeira da Associação. Sem os eventos não é possível 27 
honrar todas as despesas anuais da AUREMN, tais como escritório de contabilidade, 28 
organização de eventos, sistema de sócios, homepage etc. O caixa atual da AUREMN permite 29 
manter seu funcionamento até o início do próximo ano, sendo então imprescindível a realização 30 
dos eventos esse ano. Informou que para reduzir os custos, fez um acordo de redução do valor 31 
da prestação de serviços prestados por Sandra Mello, durante esse momento de crise. Informou 32 
ainda, que o balancete e toda documentação contábil está disponível na área reservada do sócio 33 
no sistema AUREMN. No quarto item da pauta, foi apresentada uma proposta de realização de 34 
cursos online, dentro da grade de eventos da AUREMN, como forma alternativa para formação 35 
de alunos, visando assim homogeneizar a formação em RMN. Essa é uma forma de deixar o 36 
curso mais acessível, mais barato e assim aumentar o número de participantes. Os cursos online 37 
poderão ser gravados, com sessões ao vivo, ou integralmente ao vivo. Os cursos programados 38 
para o 2º semestre de 2020, são: 1) bases matemáticas e físicas da RMN,  ministrado por 39 
Eduardo Ribeiro de Azevedo (USP), Adolfo Henrique de Moraes Silva (UFMG) e Ícaro Putinhon 40 
Caruso (UNESP); 2) deslocamento químico e constante de acoplamento do ponto de vista dos 41 
orbitais moleculares, ministrado por Cláudio Francisco Tormena (Unicamp). Nos eventos 42 
presenciais seguintes, haverá um momento para discussão entre os participantes, como uma 43 
oportunidade para esclarecimento de dúvida e compartilhamento de experiências. Sonia 44 
comentou que Gary Martin se ofereceu para ministrar o curso online “how to get published, the 45 
view from the editor’s perspective”. Foi proposto que o curso ocorra em julho. Passando-se ao 46 
último ponto de pauta, Sonia comentou que o Euromar foi adiado para dezembro. Em seguida, 47 
abriu a discussão sobre procedimentos que deveriam ser tomados nos Labs de RMN, após a 48 
pandemia. Compartilhou a experiência de uma reunião entre grupos de RMN internacionais, 49 
como por exemplo as amostras seriam entregues nos LabRMN já esterilizadas, os operadores 50 
teriam protocolos de assepsia, isolamento social, entregas de resultados de forma remota, 51 

https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794857
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794769
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794938
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794938
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794287
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794424
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794893
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794893
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794809
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794736
https://associacoes.galoa.com.br/assoc/27/admin/member/2794736


 

Associação de Usuários de Ressonância Magnética Nuclear 
AUREMN 

 

Ata da 321a Sessão da AUREMN 

calçados com capas descartáveis etc. Claudio comentou que cada instituição deve montar seu 52 
próprio protocolo de segurança e que já existem publicações com sugestões sobre o assunto. 53 
Claudio, convidou todos para participar das reuniões entre AUREMN e as empresas Messer e 54 
Air Products, sobre o fornecimento de hélio líquido. Os horários foram divulgados para todos os 55 
sócios e coordenadores de Laboratórios de RMN. Marcos sugeriu que fosse feita uma reunião 56 
entre os associados após a reunião com as empresas e comentou o alto preço que a UFAM vem 57 
pagando. Fábio comentou que a lentidão no pagamento por parte das universidades, a alta do 58 
dólar, e toda a dificuldade dos pregões, têm contribuído para os altos preços. Sugeriu entrar em 59 
contato com as agências de fomento para projetos de abastecimento a todos os usuários. 60 
Claudio comentou que as agencias não tem apoiado essa estratégia. Nada mais havendo a 61 
tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada a Sessão. Eu, Luciano Morais Lião, Secretário da 62 
Associação de Usuários de Ressonância Magnética Nuclear (AUREMN), lavrei a presente ata 63 
que, achada conforme, foi aprovada por todos os presentes. 64 


